

Av. Flora Tristán 414 – 416 Santa Patricia, La Molina Teléfono: (51-1) 348-6346 / 654 7958 Celular: 999-262135 Horario de atención: Lunes a Sábados de 9:00 a.m. a 9:00 p.m. Domingos y Feriados 10:00 a.m. a 2:00 p.m. Emergencias las 24 horas (previa llamada telefónica) www.veterinariamevet.com consultas@veterinariamevet.com marielvet@hotmail.com

## Ronroneo, lenguaje felino

En algún momento todos hemos escuchado el cuchicheo que hace un minino al dormir; es el famoso ronroneo, que además de ser una vocalización felina, es una rareza fisiológica, propia del gato y es un elemento de comunicación y forma de expresión.

En cuanto a cómo se produce existen tres teorías que intentan explicar el mecanismo del ronroneo.

La primera de estas teorías que actualmente ha perdido vigencia, dice que el gato, además de las cuerdas vocales, posee otras estructuras denominadas pliegues vestibulares, o falsas cuerdas vocales, que por fricción producen la vibración o ronroneo.

Una segunda teoría, explica el ronroneo, como el producto de la contracción de algunos músculos laríngeos, que modificando las presiones, producen las vibraciones, que se traduce en el ronroneo.

Una tercera teoría, explica el ronroneo como el producto de las turbulencias producidas por el flujo sanguíneo, proponiendo el ronroneo, como un fenómeno hemodinámica, y no aerodinámico. Según esta teoría, la vibración se origina en la vena cava posterior. La contracción de los músculos a su alrededor, al atravesar el diafragma, comprime el flujo sanguíneo, provocando así transición de flujo suave a turbulento, lo cual produce oscilaciones que son transmitidas y amplificadas por los bronquios llenos de aire y la tráquea, hacia la cabeza, produciéndose el ronroneo

Los grandes felinos como el <mark>le</mark>ón o la pantera p<mark>ueden r</mark>onronea<mark>r,</mark> pero lo hacen de una forma mínima comparado con los gatos domésticos.

El ronroneo, tiene un gran significado, ya que es fundamental en la comunicación con los de su especie, y de gran utilidad en su comunicación con el ser humano.

Para la hembra es fundamental, ya que en el trabajo de parto con ronroneos continuos, poderosos y rítmicos, estos sirven para que los cachorros que son débiles, ciegos, sin mucho sentido del oído y olfato, encuentren ubicación para ser amamantados. También actúan como calmantes para la gata en la labor de parto.

A los pocos días de haber nacido, los gatitos comienzan a ronronear mientras maman, con lo cual la madre recibe la información de que el flujo lácteo es el correcto y que todo marcha bien.

Cuando son más grandes los ronroneos son una señal para llamar a comer a los gatitos, y sirven de comunicación con su camada, y se crea una estrecha relación familiar.

Para los gatos adultos es importante como señal de sumisión de un gato frente a otro dominante, reduciendo así las posibilidades de pelea, al transmitirse un sentimiento de paz y reconciliación. Durante el cortejo y el acto sexual, la hembra ronronea continuamente.

Y al estar cerca de su amo es en señal de agradecimiento.